

Internacional de la Educación América Latina. Reporte de Coyuntura.

Recopilado el 14 de octubre del 2020.

Encuentre y descargue el todos los reportes de coyuntura diarios realizados por la oficina regional de la Internacional de la Educación América Latina en el siguiente link:

<http://observatorioeducacion.org/coyuntura-latinoamericana>

Argentina. Covid19. Casos: 917035 Muertes: 24572

Página 12. La ciudad de Buenos Aires abrió dos escuelas para la foto

Después de meses de discusión entre Nación y Ciudad el Gobierno porteño logró su cometido: consiguió que los medios saquen la foto de un grupo de chicos dentro de una escuela porteña en medio de la pandemia de coronavirus. Fue este martes con grupos de alumnos de sexto año de dos escuelas técnicas --la número 35 y la número 27, del distrito 18-- que retomaron la presencialidad. Si bien en diálogo con este diario desde el ministerio de Educación porteño aseguraron que "el balance de la jornada fue muy bueno, se pudo cumplir con el protocolo y los chicos y docentes estaban muy entusiasmados", los protagonistas no opinaron lo mismo. Uno de los profesores de la escuela 35 que estuvo frente a los alumnos afirmó a Página/12 que "el protocolo no se cumplió porque abrieron un lugar al que supuestamente iban a asistir diez personas, pero entre periodistas, supervisores y gente del gobierno de la Ciudad, había más de 50". Los gremios docentes UTE y Ademys iniciaron paro y retención de tareas por dos días.

Además, aseguraron que "no hubo criterios pedagógicos claros", que los docentes realizarán una doble tarea porque tendrán que seguir dando clases virtuales al resto de sus alumnos, y que, al no ser obligatorio, los chicos que estaban desconectados no fueron justamente los que asistieron. Según adelantaron desde el gobierno de la Ciudad, esta semana abrirán once escuelas secundarias más, "la mayoría de técnicas y algunas medias", y la semana que viene otros 190 establecimientos educativos, entre los que habrá colegios primarios.

"Bueno listo, ya está. Tengo que dar clases", le dijo un docente de la escuela 35 a las decenas de camarógrafos que no lo dejaban comenzar. "El profesor es muy tímido", se



burlaron al aire los noteros del canal Todo Noticias que se encontraban registrando a los chicos y no apagaban sus cámaras. Con respecto a los permisos que cualquier persona tendría que tener para filmar o registrar alumnos dentro de una escuela, Cristina Rubio, secretaria de escuelas técnicas del sindicato docente UTE y profesora del colegio Otto Krause, indicó que "si bien los chicos de quinto y sexto año tienen entre 18 y 19 años, igual tendrían que haber aprobado que su imagen se haga pública. Lo cierto es que ni yo, ni ninguno de los docentes que conozco, tuvo acceso a ningún documento firmado para la promoción de las imágenes de los alumnos"

<https://www.pagina12.com.ar/298987-la-ciudad-de-buenos-aires-abrio-dos-escuelas-para-la-foto>

Bolivia. Covid19. Casos: 138922 Muertes: 8351

Página 12. Bolivia: el futuro del litio después de las elecciones

La industrialización del litio es una de las promesas electorales que más se repitió en Bolivia durante la campaña. En este país se encuentra una de las mayores reservas del mundo, específicamente en el salar de Uyuni, en la región andina de Potosí. Es un metal alcalino que se usa principalmente para la producción de baterías, con una gran demanda a nivel mundial. El candidato del Movimiento al Socialismo (MAS), Luis Arce, prometió continuar con el modelo de industrialización que comenzó en la presidencia de Evo Morales. Además sostuvo que generarán más de 25 mil nuevos puestos de trabajo en esta industria. Por su parte el candidato Carlos Mesa de Comunidad Ciudadana (CC) dijo que favorecería la conformación de empresas mixtas para explotar esta materia prima. Luis Fernando Camacho, de Alianza Creemos, llevó como compañero de fórmula a Marco Pumari, oriundo de Potosí. Pumari prometió conseguir mayores ingresos para la región con la exportación del litio. Las elecciones en Bolivia son el próximo domingo.

El oro blanco boliviano

El litio ocupó un lugar destacado en la escena política boliviana tras el golpe de Estado de noviembre pasado. Morales denunció que los artífices de su salida del poder tenían por objeto entregar esta materia prima a Estados Unidos. "En Bolivia podríamos definir el precio del litio en el mundo", había asegurado el expresidente durante una entrevista con el también exmandatario de Ecuador Rafael Correa. Bolivia posee casi el 40 por ciento de la producción mundial de litio. Además de Uyuni, también se produce, aunque en menor medida, en los yacimientos de Pastos Grandes, también en Potosí, y de Coipasa, ubicado en la frontera con Chile. Según las estimaciones que



había realizado el gobierno de Morales, la producción podría pasar de 15 mil toneladas en 2019 a 100 mil en 2023. Para eso el MAS había instalado dos plantas industriales para obtener los derivados de este producto: cloruro de potasio y carbonato de litio. Además había construido más de 2.400 hectáreas de piscinas de evaporación, necesarias para el procesamiento de esta materia prima.

<https://www.pagina12.com.ar/298986-bolivia-el-futuro-del-litio-despues-de-las-elecciones>

Brasil. Covid19. Casos: 5103408 Muertes: 150689

Télam. Jefes militares conspiraron con Temer un año antes de la caída de Rousseff

Los jefes del Ejército de Brasil conspiraron en 2015 junto con el entonces vicepresidente Michel Temer en una reunión secreta y fuera de agenda oficial un año antes de juicio político que destituyó de la presidencia a Dilma Rousseff en 2016, quien denunció que sufrió un golpe de Estado parlamentario.

Así fue revelado por el propio Temer y su biógrafo, el filósofo de la derecha liberal Denis Rosenfield, al lanzar en una conversación virtual el libro "A Escolha (La elección), una serie de conversaciones entre ambos durante el gobierno del dirigente del Movimiento de la Democracia Brasileña (MDB) (2016-2018), antecesor de Jair Bolsonaro.

Los generales que le pidieron la reunión a Rosenfield con Temer fueron el entonces jefe del Ejército, Eduardo Vilas Boas, quien en 2019 fue asesor especial de Bolsonaro, y el entonces jefe del Estado Mayor, Sergio Etchegoyen, quien terminó siendo ministro.

"Estamos preocupados por Brasil y queremos un análisis de escenario. Yo les dije que inviten al vice para conversar. Tuvimos que armar una reunión, algo secreto que nunca se filtró. Esto fue un año antes del impeachment (de Rousseff)", contó Rosenfield.

<https://www.telam.com.ar/notas/202010/524244-jefes-militares-conspiraron-con-temer-un-ano-antes-de-la-caida-de-rousseff.html>



Chile. Covid19. Casos: 484280 Muertes: 13396

Biobio. Colegio de Profesores en el Bío Bío rechaza posible inicio adelantado del año escolar 2021

El presidente del Colegio de Profesores en la región del Bío Bío, Boris Figueroa, rechazó la posibilidad de adelantar el inicio del año escolar para 2021. Mientras que los representantes de los sostenedores de colegios particulares y subvencionados de la zona, creen que es muy pronto para tomar una decisión de este tipo.

Fue el ministro de Educación, Raúl Figueroa, quien señaló que se evalúa iniciar un poco antes con las clases para el próximo año, con la idea de reforzar los contenidos para los estudiantes.

Algo que rechaza el presidente del Colegio de Profesores en la región del Bío Bío, Boris Figueroa, quien calificó la medida como una pésima opción y como un “chiste” del secretario de Estado.

El líder del gremio docente agregó que los educadores también están agotados con las clases remotas, insistiendo en la necesidad de formar una mesa de trabajo con la participación de todos los actores involucrados en el proceso educativo.

<https://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/region-del-bio-bio/2020/10/13/colegio-de-profesores-en-el-bio-bio-rechaza-posible-inicio-adelantado-del-ano-escolar-2021.shtml>

Colombia. Covid19. Casos: 924098 Muertes: 28141

El Espectador. Las presiones políticas sobre la minga indígena

El pasado sábado 10 de octubre comenzó la marcha de la Minga del Suroccidente hacia Cali con la esperanza de poder encontrarse con el presidente Iván Duque y debatir los temas que vienen aquejando a las comunidades indígenas, campesinas y afros caucanas, sobre todo los asesinatos de sus líderes (en lo que va de 2020 han sido reportados 47 líderes indígenas asesinados). La postura del Gobierno fue inamovible: el primer mandatario no asistiría a la capital del Valle. En su lugar se desplazó una comisión liderada por la ministra del Interior, Alicia Arango, y el alto comisionado para la Paz, Miguel Ceballos, entre otros. La minga rechazó la comitiva y fijó a Bogotá como próximo destino a la espera de poder encontrarse con Duque. Para el Ejecutivo, se trata de un movimiento con intereses políticos y no reivindicativos. En esa misma línea ha dicho que no hay razón para la movilización, puesto que, supuestamente, se les han estado cumpliendo los acuerdos alcanzados en 2019 y los



reclamos expresados tienen un enfoque cuyo “foro natural es el Congreso”. Y es que la posición del Gobierno y sus fuerzas cercanas frente a la protesta ha sido de crítica y con comentarios negativos. Por ejemplo, días antes de obtener su libertad, el expresidente y exsenador Álvaro Uribe lanzó una seguidilla de trinos con la misma advertencia: “¡Ojo con la Minga!”. Según expresó, este sería un intento para “la toma socialista del Estado”.

<https://www.elspectador.com/noticias/politica/las-presiones-politicas-sobre-la-minga-indigena/>

Costa Rica. Covid19. Casos: 90238 Muertes: 1124

DW. Costa Rica: presencia de policías encubiertos en protestas eleva tensión

La presencia de policías vestidos de civil en las protestas que derivaron en hechos violentos el 12 de octubre en Costa Rica, ha elevado la tensión en el país y ha llevado al grupo que organiza las manifestaciones a exigir la renuncia del ministro de Seguridad, Michael Soto, según trascendió este martes (13.10.2020).

Tras la divulgación de un vídeo en redes sociales donde se identifica a un oficial de policía vestido de civil, Soto confirmó este martes que se trata de un agente antidrogas que tenía como misión “identificar” a personas relacionadas al narcotráfico.

Según el ministro, el agente colaboró para “identificar y detener” a un hombre que agredió con un palo en la cabeza a un oficial que se encontraba vigilando el perímetro de la Casa Presidencial durante las protestas del lunes. Contra ese sospechoso, el Ministerio de Seguridad presentó cargos por intento de homicidio. Además -informó el funcionario- del total de las 28 personas detenidas, hay tres con antecedentes de portación de armas, robo agravado y drogas.

Soto negó que los policías que participaron de forma encubierta en las protestas hayan provocado los hechos violentos que acontecieron en los alrededores de la Casa Presidencial y que culminaron con 11 policías heridos por el lanzamiento de piedras, palos y trozos de cemento.

<https://www.dw.com/es/costa-rica-presencia-de-policías-encubiertos-en-protestas-eleva-tensión/a-55269487>



Cuba. Covid19. Casos: 6017 Muertes: 123

Granma. Electa Cuba como miembro del Consejo de Derechos Humanos por el 88 % de los integrantes de la ONU

Contra el muro del fracaso se estrellaron otra vez las desesperadas presiones, manipulaciones y chantajes de Estados Unidos para boicotear la elección de Cuba como miembro del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, uno de cuyos escaños la Isla ocupa por quinta ocasión, desde este martes, al obtener el voto favorable de 170 países.

«A pesar de las mentiras y patrañas imperiales, el mundo reconoce a Cuba, le admira y respeta por la firmeza de sus convicciones y su ejemplo. Contundente victoria», escribió en Twitter el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, como exaltación de la obra humanista de la Revolución, promotora, por naturaleza y principios, de los derechos humanos. «Los logros de Cuba no pueden ser opacados», publicó, también, el canciller Bruno Rodríguez Parrilla, en la propia red social.

El respaldo del 88 % de los integrantes de la ONU, honra la autodeterminación y resistencia del pueblo cubano frente a los graves obstáculos y amenazas que provoca la política unilateral de hostilidad, agresiones y de bloqueo económico, comercial y financiero impuesta por EE. UU., expresión de la más flagrante, masiva y sistemática violación de los derechos humanos.

<http://www.granma.cu/cuba/2020-10-13/victoria-de-cuba-en-el-consejo-de-derechos-humanos-de-la-onu-13-10-2020-14-10-55>

Ecuador. Covid19. Casos: 148171 Muertes: 7991

Nodal. Arauz: “No vamos a cumplir el acuerdo con el FMI en las condiciones como están planteadas”

El candidato presidencial de Ecuador por la coalición opositora Unión por la Esperanza (centroizquierda), Andrés Arauz, dijo este lunes a Sputnik que en caso de ganar las elecciones no va a cumplir el acuerdo que suscribió su país con el Fondo Monetario Internacional (FMI) en las condiciones en que este fue firmado.

“Nosotros no vamos a cumplir el acuerdo con el FMI en las condiciones como están planteadas”, dijo a esta agencia Arauz.



El economista, de 35 años, afirmó que se reunió con el organismo internacional hace unas tres semanas, y que durante el encuentro fue "absolutamente claro" de que no va a cumplir ninguna de las condiciones que afecten al pueblo ecuatoriano.

<https://www.nodal.am/2020/10/arauz-no-vamos-a-cumplir-el-acuerdo-con-el-fmi-en-las-condiciones-como-estan-planteadas/>

El Salvador. Covid19. Casos: 30766 Muertes: 904

DW. Militares salvadoreños impiden por tercera vez recoger pruebas en batallón sobre masacre de El Mozote

"Estas son órdenes del presidente (Nayib) Bukele, del ministro (de Defensa, René) Merino Monroy, de impedir esta diligencia judicial de investigación en una base militar", denunció el abogado David Morales de la organización Cristosal que defiende a víctimas de la masacre de El Mozote.

El juez Jorge Guzmán, de la localidad nororiental de San Francisco Gotera, acudió este 13 de octubre a la base de la Segunda Brigada de la Fuerza Aérea (44 kms al sureste de San Salvador), con el propósito de acceder al archivo de esa guarnición, pero le fue negado el paso.

Esto, pese a que el lunes la Sala de lo Constitucional de la Corte Suprema declaró improcedente un recurso del Ministerio de Defensa para detener las inspecciones en los archivos militares.

La sala determinó que "no se advierte" de qué manera la exhibición de archivos relacionados con la masacre ponga en riesgo la seguridad del Estado, ya que el objeto del proceso penal "es la búsqueda de la verdad".

<https://www.dw.com/es/militares-salvadoreños-impiden-por-tercera-vez-recoger-pruebas-en-batallón-sobre-masacre-de-el-mozote/a-55267885>

Guatemala. Covid19. Casos: 98380 Muertes: 3410

DW. Caravana de migrantes: EE. UU. habría ejecutado una operación irregular en Guatemala

Estados Unidos realizó una operación migratoria irregular en Guatemala el pasado enero para devolver a Honduras a cientos de personas migrantes que avanzaban en una caravana hacia el norte, denunció este martes (13.10.2020) un senador estadounidense de alto rango.

Bob Menéndez, principal representante del Partido Demócrata en el Comité de Relaciones Exteriores del Senado, señaló que funcionarios del Gobierno de Donald Trump en Guatemala detuvieron a personas hondureñas que habían cruzado la frontera guatemalteca -entre ellas mujeres, niños y niñas- y las regresaron a su país en vehículos no identificados oficialmente.

Los agentes del estadounidense Departamento de Seguridad Interior (DHS por sus siglas en inglés) -señalados de haber pagado por estos vehículos- actuaron junto con miembros de la División de Puertos, Aeropuertos y Puestos Fronterizos (DIPAFRONT) de Guatemala, indicó el informe publicado por Menéndez.

<https://www.dw.com/es/caravana-de-migrantes-ee-uu-habría-ejecutado-una-operación-irregular-en-guatemala/a-55269680>

Honduras. Covid19. Casos: 84852 Muertes: 2528

El País. Agentes de Estados Unidos ejecutaron una operación irregular en Guatemala contra migrantes de Honduras

Agentes de la policía de fronteras de Estados Unidos desplegados en Guatemala participaron el pasado mes de enero en una operación para detener a un grupo de migrantes hondureños en el ese país centroamericano y enviarlos de vuelta a su país. Los agentes se encontraban en Guatemala para tareas de entrenamiento y cooperación y no tenían cobertura legal para ejecutar misiones de seguridad. La operación pone en cuestión la realidad sobre el terreno de la cooperación entre Centroamérica y EE UU para frenar la migración hacia el norte. Los hechos fueron revelados este martes en un informe de trabajo del Senado de EE UU, adelantado por The Wall Street Journal.

Estados Unidos tienen fuerzas de seguridad en el extranjero como parte de programas de cooperación que incluyen el entrenamiento de las policías locales en asuntos como la lucha contra el tráfico de drogas. Los agentes estacionados en Guatemala tienen estrictamente prohibido por el Departamento de Estado participar en tareas de seguridad propias de las policías de esos países.

Los hechos se produjeron en enero de este año, cuando se formó en Honduras una nueva caravana de inmigrantes dispuesta a alcanzar la frontera de México con Estados Unidos. Cruzaron la frontera con Guatemala el 15 de enero, según el informe. Allí se encontraron con agentes del departamento de protección de fronteras guatemalteco (Dipafront). El personal de Estados Unidos ayudó en la operación. Concretamente, consiguió los autobuses y los conductores para llevarlos de vuelta a su país y participó



en la ejecución de la repatriación. Según el informe, se trataba de agentes del departamento de fronteras de Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés), dependientes del Departamento de Seguridad Interior (DHS).

<https://elpais.com/internacional/2020-10-13/agentes-de-estados-unidos-ejecutaron-una-operacion-irregular-en-guatemala-contramigrantes-de-honduras.html>

México. Covid19. Casos: 825340 Muertes: 84420

La Jornada. Acuerda AMLO compra de 146 millones de dosis contra Covid-19 a tres empresas

En diciembre próximo, o a más tardar en enero, iniciará en México la vacunación contra Covid-19, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador, tras la firma de un convenio con tres farmacéuticas (AstraZeneca, Pfizer y CanSino) para comprar inmunizaciones en favor de 116.6 millones de personas.

El costo de esta primera etapa será de 35 mil millones de pesos (659 millones de dólares) y los primeros insumos –fabricados por CanSino (China) y Pfizer (Estados Unidos)– serán para el personal del sector salud y personas de grupos vulnerables. Acompañado por integrantes de su gabinete, el mandatario dijo que hay recursos disponibles para dar anticipos gracias a las finanzas públicas sanas y ahorros; para los gastos inherentes a la pandemia se tomarán también, el año entrante, recursos de los fideicomisos –extintos desde la semana pasada por la Cámara de Diputados.

<https://www.jornada.com.mx/2020/10/14/politica/013n1pol>

Nicaragua. Covid19. Casos: 5353 Muertes: 154

Información actualizada por el Ministerio de Salud de Nicaragua.

Panamá. Covid19. Casos: 121296 Muertes: 2511

La Estrella de Panamá. Tensa situación en la frontera tico-panameña; carga detenida

El pueblo vecino, caracterizado por ser uno de los más pacíficos de la región centroamericana, protesta en rechazo a las medidas del gobierno de Carlos Alvarado negociadas con el Fondo Monetario Internacional (FMI), y el anuncio de que subirían los impuestos en ese país para hacer frente al préstamo.

“Es una situación compleja pues no radica en una diferencia o disputa comercial entre ambos países, sino que es ocasionada por manifestaciones ciudadanas”, indicó el Ministerio de Comercio de Panamá.

Aunque el pasado 5 de octubre Alvarado dijo que desistiría del acuerdo, los ticos no se conformaron con el anuncio, “lo quieren por escrito”, manifestó a La Estrella de Panamá uno de los transportistas que se encuentra atorado en la frontera. En la línea limítrofe entre Panamá y Costa Rica se encuentran aproximadamente 500 contenedores detenidos, a la espera de cruzar la mercancía de todo tipo hacia Panamá. El transportista que habló con este diario y que solicitó omitir su nombre por seguridad, indicó que la situación se ha tornado muy peligrosa debido a encuentros violentos que enfrentan entre sí varios grupos de inconformes, y con la autoridad.

<https://www.laestrella.com.pa/economia/201014/tensa-situacion-frontera-tico-panamena>

Paraguay. Covid19. Casos: 51197 Muertes: 1108

DW. Paraguay: grupos sociales llevan protestas ante el Congreso

Cientos de personas campesinas, indígenas e integrantes organizaciones sociales marcharon este martes (13.10.2020) por Asunción hasta el Congreso para trasladar a las bancadas legislativas sus respectivas demandas relacionadas con la reactivación económica del país sudamericano ante la pandemia del coronavirus.

Manifestantes acampan en los alrededores de la Plaza Uruguay y la Estación de Ferrocarril, también en el centro de Asunción, donde instalaron sus carpas, colchones y ollas, con la intención de permanecer ahí hasta que sean recibidos por representantes de los tres poderes del Estado. Entre sus reclamos está la condonación de las deudas y el derecho a la tierra, además de una ayuda que tenga en cuenta el impacto de la pandemia y de la sequía en la cosecha de los pequeños productores.

Dirigentes campesinos, procedentes de departamentos agrícolas como San Pedro, Caazapá o Caaguazú, aseguran que la condonación de la deuda es una promesa que se comprometió a cumplir el pasado año el presidente Mario Abdo Benítez a través de una refinanciación a plazos. Esta es una demanda que originó manifestaciones en la capital liderada por la Coordinadora Nacional Intersectorial (CNI) que este martes transitó con banderas paraguayas, bocinas y vigilada por un cordón policial.

<https://www.dw.com/es/paraguay-grupos-sociales-llevan-protestas-ante-el-congreso/a-55269791>

Perú. Covid19. Casos: 851171 Muertes: 33357

Gestión. A menos de tres meses de terminar las clases, Gobierno inicia entrega de tablets a escolares

A tres meses del terminar el año, el Gobierno inició este martes la entrega de tablets a escolares y docentes del país, un proceso que pese a tener la orden de compra directa se vio frustrado en el camino, y que tuvo que reiniciarse el proceso de adquisición de manera más acelerada.

En agosto, el Ministerio de Educación (Minedu) informó que completó la adjudicación de 1'056,430 de estos dispositivos electrónicos que empezarán a distribuirse en octubre y que serán repartidos a los escolares de instituciones educativas focalizadas de zonas rurales y urbanas de los quintiles 1 y 2 de pobreza, que cursen desde cuarto de primaria hasta quinto de secundaria.

En esa línea, hoy el presidente Martín Vizcarra, entregó el grupo de tablets a estudiantes y docentes en la Institución Educativa 10419, situada en el centro poblado de Marcopampa, en Chota, en Cajamarca.

El Minedu informó que la distribución se inicia con la entrega de 15,000 tabletas para estudiantes y docentes de II. EE. rurales focalizadas de Cajamarca, Amazonas, Loreto, Ucayali, Madre de Dios, San Martín, Puno, Cusco, Apurímac, Pasco, Huánuco, Junín, Huancavelica y Ayacucho.

<https://gestion.pe/peru/a-menos-de-tres-meses-de-terminar-las-clases-gobierno-inicia-entrega-de-tablets-a-escolares-nndc-noticia/>

República Dominicana. Covid19. Casos: 119008 Muertes: 2183

Listín Diario. Educación realiza 'casting' para seleccionar profesores que grabarán las clases virtuales

El Ministerio de Educación (MINERD) informó este miércoles que realiza las audiciones con los docentes que serán seleccionados para impartir las distintas asignaturas bajo la modalidad a distancia, según lo programado para el nuevo año escolar 2020-2021. El 'casting', que se realiza en los estudios del Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (Infotep), busca escoger a los maestros que demuestren mayores destrezas en la presentación, interacción, proyección y manejo de las competencias de la materia de que se trate.

El ministro de Educación, Roberto Fulcar, destacó la importancia de la participación y la responsabilidad en la trasmisión de los contenidos.

“Están encaminándose en una misión trascendental. Espero que sean escogidos. Lo que estamos haciendo va a cambiar este país y ustedes van a ser protagonistas de eso”, dijo Fulcar a los participantes, de acuerdo con una nota de prensa de ese Ministerio.

<https://listindiario.com/la-republica/2020/10/14/639359/educacion-realiza-casting-para-seleccionar-profesores-que-grabaran-las-clases-virtuales>

Uruguay. Covid19. Casos: 2337 Muertes: 51

La República. Desde hoy la asistencia en la educación es obligatoria

Robert Silva, presidente del Consejo Directivo Central (Codicen) de Anep, anunció en conferencia de prensa el pasado 8 de octubre que se dispondrá de la asistencia obligatoria en la medida en que los alumnos sean convocados y dentro de las posibilidades de cada establecimiento educativo. Los niños que integren la población de riesgo quedan exceptuados de esta resolución y rige para los estudiantes de Educación Inicial de 4 años, Educación Primaria y Media de todas las instituciones, tanto públicas como privadas.

«Lo que estamos buscando ahora es que el niño que está convocado asista y su asistencia se va a registrar administrativamente. El que no vaya se le va a marcar la falta», señaló Olga de las Heras, Consejera de Primaria, a Telenoche. Es decir que la asistencia se contabilizará administrativamente, pero no tendrá un carácter sancionatorio. «Esto es una medida para sensibilizar un poco más a los padres para



que manden a los niños a la escuela, pero no se va a aplicar estrictamente un porcentaje de asistencia para promoción o no promoción», aseguró.

Un grupo de padres reclamó una mayor presencialidad, ya que la medida no implica cambios en este sentido sino que los estudiantes seguirán yendo a clases en el mismo formato que lo vienen haciendo. Sin embargo, Silva dijo que esta es una decisión de la autoridad sanitaria y que para lograr mayor número de clases presenciales al mes hay que hacer grupos más numerosos con otros protocolos. Manifestó que el Codicen seguirá trabajando para aumentar la presencialidad, en un marco de diálogo y de acuerdo con el Ministerio de Salud Pública y el Grupo Asesor Científico Honorario. Elbia Pereira, secretaria general de la Federación Uruguaya de Magisterio (FUM), en su momento declaró que «la obligatoriedad en la educación debió estar siempre» y que era algo que desde la Federación se venía reclamando, para que los niños y las niñas no perdieran el vínculo con las instituciones.

<https://www.republica.com.uy/desde-hoy-la-presencialidad-en-la-educacion-es-obligatoria-id793162/>

Venezuela. Covid19. Casos: 84391 Muertes: 710

RT. Arreaza cataloga de "nostalgia colonialista" el cuestionamiento de España a las elecciones parlamentarias en Venezuela

El canciller de Venezuela, Jorge Arreaza, tildó de "nostalgia colonialista" las declaraciones de su par española, Arancha González Laya, quien aseguró el pasado lunes que la Unión Europea de no reconocerá las elecciones parlamentarias de diciembre si sigue constatando que no reúnen los requisitos democráticos.

El jefe de la diplomacia venezolana rechazó así las afirmaciones de quienes, a su juicio, "pretenden autoproclamarse autoridades electorales y sustituir las instituciones constitucionales". "En Venezuela habrá elecciones el 6D y el pueblo elegirá democráticamente su nueva Asamblea Nacional", aseveró.

La víspera, tras la reunión del Consejo en Luxemburgo, la ministra de Asuntos Exteriores española dijo que las elecciones de diputados "no reúnen los requisitos necesarios desde un punto de vista democrático" y aseguró que si "las condiciones democráticas no se dan", la UE no reconocerá los resultados.

<https://actualidad.rt.com/actualidad/369740-venezuela-catalogar-nostalgia-colonialista-cuestionamiento-espana-elecciones-parlamentarias>



Internacional de la Educación
para América Latina
IEAL

Reporte de Coyuntura

www.ei-ie-al.org

www.observatorioeducacion.org
